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28-29 сентября 2023 года в Сочи состоялся «VII Международный форум арендных и 

строительных компаний». Организатором форума выступила Национальная ассоциация 

арендодателей строительной техники (НААСТ).  

В работе форума приняли участие 200 представителей арендных компаний, 

производителей и дилеров строительной техники, а также организации, оказывающие 

сопутствующие услуги арендным компаниям. Участники форума обсудили актуальные 

вопросы арендной отрасли, обменялись мнениями, выслушали экспертов рынка, 

руководителей компаний, активно использующих аренду, финансовых аналитиков и 

юристов. 

Ассоциация благодарит партнёров за поддержку, оказанную во время подготовки 
и проведения форума: VERTEX, Sunward, Аврора, Zoomlion, LGMG, Инстройтехком, 
Авито, Дорстройлогистика, Mantall, Rentrabbit, Sinoboom, Hubex. Информационными 
партнёрами форума выступили: Экскаватор Ру, Грейдер, Transbaza. 

     
Президент НП «НААСТ» Валерий Клименко открыл деловую программу форума 

докладом на тему «Текущая ситуация на рынке аренды России», отметив, что, согласно 

официальной статистике, количество арендных компании растёт, однако их выручка 

немного снизилась в начале этого года на фоне происходящих событий. По данным 

проведенного НААСТ опроса 65% арендных компаний заявили, что результаты работы в 

2023 году лучше по сравнению с результатами 2022 года, 39% компаний для сравнения. 

Кроме того в докладе была освещена ситуация на арендном рынке Европы, согласно 



данным европейского агентства S&P Global динамика выручки от арендной деятельности 

в Европе снизилась в 2023 году. 

Платиновый партнёр форума компания Vertex, официальный дилер подъемного 

оборудования Sunward, познакомил участников форума с брендом, показал 

преимущества и перспективы в России. Генеральный директор Vertex Дмитрий Панькин 

рассказал о финансовых решениях по покупке техники Sunward и о программах по 

поддержке арендных компаний. 

Особый интерес у участников форума вызвал круглый стол «Управление арендным 

парком. Ценообразование в аренде». Участниками круглого стола стали руководители 

арендных компаний, которые специализируются на аренде разного оборудования: 

Дмитрий Панькин, Вертекс – подъемное оборудование; Денис Засухин, Хайтед – 

генераторы; Андрей Хвалев, Оренпрокат – Средства малой механизации; Олег 

Малаховский, Рентал Тех, тяжёлая техника. В рамках круглого стола участники обсудили 

расчёт окупаемости инвестиций и прибыли от аренды, а также увлечение выручки 

компаний за счёт дополнительных инструментов. 

   
  О новых перспективах развития арендного бизнеса рассказал руководитель Aurora 

Group Виктор Бунецкул. Компания Aurora с брендом подъемников Zoomlion выступила на 

форуме в качестве Золотого партнёра. В рамках презентации были продемонстрированы  

новые сегменты для развития в арендном бизнесе и финансовые программы для 

партнёров.  

  



Региональный менеджер по продажам LGMG Андрей Орлов выступил с темой 

«Организованный европейский подход в продвижении китайской техники – стратегия 

проверенная временем: LGMG». Компания LGMG, многолетний партнёр мероприятий 

НААСТ, более 5 лет осуществляет поставки подъемников в Россию. Андрей Орлов 

рассказал об опыте использования подъемников арендными компаниями. 

Замечательное впечатление оставило о себе выступление Максима Клемешова, 

технического директора по сервису Hubex, об использовании финансовой модели для 

принятия управленческих решений и разработке стратегий сервиса. Особенно интересны 

участникам форума стали расчёты себестоимости работы сервисных инженеров и SWOT-

анализ сервиса компании. 

Про  KPI и системы мотивации в арендном бизнесе рассказали Андрей Ковалев, 

руководитель Авито Спецтехника, и Руслан Горб, директор Transbaza. Они представили 

разные примеры использования KPI в аренде и затронули связь KPI с North Star метрикой. 

   
В рамках форума состоялась обучение «Оргполитика: Регламентация бизнес-

процессов в арендной компании. Как описать и регламентировать работу сотрудников и 

перестать терять деньги из-за бардака в своей компании». Дмитрий Лукьянов, бизнес-

тренер по продажам и переговорам, провел часовое обучение и ответил на вопросы: Как 

писать регламенты и какова их структура? Как сделать, чтобы документы помогали, а не 

усложняли и не мешали? Как построить систему обучения и потом проверить знания? 

Алексей Лобанов, генеральный директор компании Council, представил на форуме 

платформу RentRabbit, предназначенную для автоматизации учёта аренды в сфере 

строительного бизнеса. 

     



 

Впервые в рамках форума были проведены секционные сессии по видам 

оборудования: подъемники, генераторы, тяжёлая техника, средства малой механизации. 

Участники обсудили ситуацию на рынке аренды, формирования арендного парка, 

динамику импорта, особенности работы по регионам и многое другое. 

В завершении деловой программы на открытой площадке прошла демонстрация 

машин. 

   
Программа первого дня форума завершилась Приветственным ужином, в рамках 

которого были объявлены победители конкурса «Всероссийская арендная премия 2023». 
Победителями в номинации «Стабильное развитие» стали компании «Вертекс» и 
«Арендная компания Впрок». Первой в номинации «Открытие года в аренде» стала  
компания «Евролифт». Компания TRANSBAZA получила первый приз в номинации 
«Лучшая инновация в аренде» за первый в России полностью автоматизированный 
маркетплейс по аренде спецтехники. Победителем в номинации «Лучший поставщик в 
аренде» стала компания «AURORA». Первый приз как «Лучший арендный продукт года» 
получил коленчатый подъемник LGMG AR 16 J, компания Инстройтехком.  

   
Награды от ассоциации также получили: Елена Штоколова (ПМК Аренда) – 

«Женщина года в арендном бизнесе», Вячеслав Истомин – «За вклад в развитие аренды в 
России». 

Во второй день форума, 29 сентября, была организованна экскурсионная 
программа, в рамках которой участники посетили Сочи Автодром и поучаствовали в 
соревнованиях по картингу, Максим Акулич, компания ФПО Триада, получил кубок 
«Лучший гонщик среди участников VII Международного форума арендных и 



строительных компаний», в завершении для участников был организован фуршет с 
шампанским. 

       
Подводя итоги форума можно сказать, что мероприятие дало ожидаемые 

результаты, позволило оптимизировать взаимоотношения между производителями 
оборудования и арендными компаниями, предоставило возможность обсудить 
перспективы развития и взаимодействия. 

Благодарим всех за участие! Ждём в следующем году! 
 

Контактная информация:  

Голдобина Мария 

Тел.: +7 (906)418-64-73 

E-mail: forum@naast.ru 
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